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朱忠明：推動中央重大決策部署落實 絕不讓財經紀律當「稻草人」
財政部四方面維護規範市場秩序

●責任編輯：馬曉

深圳政企齊保外貿 名企租船出口「同舟」

香港文匯報訊 瑞幸咖啡

財務造假和德勤員工舉報

等事件，進一步凸顯加強

財會監督的重要性。國家

財政部副部長朱忠明指

出，必須加強財會監督，

推動中央重大決策部署落

實落地，維護和規範市場

秩序，絕不讓財經紀律當

「稻草人」。並表示，財

政部將從四方面推動維護

和規範市場秩序。

中新社引述朱忠明昨日在國新辦
新聞發布會上指出，加強財會

監督是貫徹中央重大決策部署的重要
抓手，是嚴肅財經紀律，規範市場經
濟秩序的重要手段。十八大以來，財
政部積極履行財會監督職能，發揮了
越來越重要的作用，促進了財政管理
效能的提升。不過仍有一些部門和單
位不同程度存在預算管理鬆弛、資產
管理不嚴、財務管理薄弱等問題。他
說，資本市場財務造假案件頻現，侵
害投資者利益，擾亂市場運行秩序。
必須加強財會監督，堅持「強穿透、
補漏洞、用重點、正風氣」，推動中
央重大決策部署落實落地，維護和規
範市場秩序，絕不讓財經紀律當「稻
草人」。
今年初，有自稱德勤華永會計師事

務所北京分所的員工舉報德勤審計業
務違規，財政部表示對舉報事項已開
展核查，同時要求德勤自查。去年，
在美國上市的瑞幸咖啡因為涉及22億
元人民幣交易額造假，之後被勒令退
市。

加強制度建設 加大督查力度
朱忠明說，財政部將從四方面推動

維護和規範市場秩序。首先，進一步
加強制度建設。推動加快修訂會計
法、註冊會計師法，增加行政強制措
施，大幅提高財務造假等違法行為懲
罰力度。進一步健全完善財會監督體
制機制，有效發揮財政部門財會監督
職能作用，壓實單位內部監督、社會
中介機構審計監督責任，維護好良好
的秩序。持續開展誠信教育，引導全

行業樹立良好職業操守。

豐富監管手段 強化部門協作
同時，進一步加大監督檢查力度。

堅持「零容忍」打擊財務造假，加大
會計信息質量和會計師事務所執業質
量檢查力度，優化註冊會計師行業執
業環境。聚焦重點領域，靈活運用監
督檢查、專項治理等多種手段，保障
中央重大財稅政策和現代財稅體制改
革措施有效落實，堅決防止財政資金
成為「唐僧肉」。
三是進一步豐富監管手段。運用

「互聯網+監管」平台、大數據等現
代信息技術手段，提升監管能力和執
法水平。採取有效措施，堅決遏制企
業向稅務、證監、銀行等部門和機構
報送不同財務報告的行為。定期發布

會計信息質量檢查公告和典型案例，
以案釋法，強化震懾。四是進一步強
化部門協作。建立綜合執法監督機
制，共同打擊資本市場領域財務造假
行為。

銀保監：穩定外來投資者預期
另外，銀保監會官網昨刊登的

「2021年年中工作座談會暨紀檢監察
工作（電視電話）座談會」的新聞稿
指出，要穩定外來投資者預期，全面
實施外商投資准入前國民待遇加負面
清單管理制度；推動巨災保險試點和
立法，將更多的自然災害納入保障範
圍。並表示，要嚴格執行「三線四
檔」和房地產貸款集中度要求，防止
銀行保險資金繞道違規流入房地產
市場。

● 國務院新
聞辦公室昨日
在北京舉行新
聞發布會，財
政部部長劉
昆（左二），
副部長許宏
才（右二）、
朱忠明（右
一）介紹財政
支持全面建成
小康社會有關
情況，並答記
者問。新華社

香港文匯報訊 （記者李昌鴻深圳
報道） 為了助力企業出口和降低物流
成本、提高效率，在深圳市交通運輸
局和寶安區等多方支持下，「政企齊
心抗疫情，同心聚力保發展」活動昨
在深圳四大集裝箱碼頭之一大鏟灣碼
頭舉行。大鏟灣碼頭與中波輪船、中
興通訊、博特銳物流等一批知名企業
深入合作，通過租船方式，組織協調
了「弘發上海輪」於日前掛靠大鏟

灣，形成直航歐洲的航線，為廣大出
口企業有效緩解了部分緊急艙位需
求。
博特銳物流（深圳）有限公司總經

理蔡明昌告訴記者，在此艘船上載有
貨物的知名企業除了中興通訊外，還
有小米、格力、OPPO等約十家。該
貨輪可以裝載約900個標箱，近日會
發往希臘和土耳其，可以幫助出口企
業趕上交貨日期，令企業物流成本降
低約兩成。
深圳市交通運輸局港航處處長董燕

澤表示，近幾個月來，受全球疫情影
響，國際海運供應鏈異常，海運運力
持續緊張，港口作業能力未能達到需
求水平，各大班輪公司出口艙位一艙
難求，外向型企業面臨着嚴峻的出口
壓力。為了全力支持外貿企業穩增
長，減輕出口企業壓力，將疫情的影
響降至最低，深圳市交通運輸局採取
鼓勵航運公司增加外貿加班船、提高

集裝箱周轉效率等措施，與企業齊心協
力，盡力緩解運力不足帶來的外貿經濟
壓力，以保證進出口企業的物流暢通。

多措並舉紓運力不足
大鏟灣碼頭董事總經理楊子聰表

示，大鏟灣碼頭位處粵港澳大灣區的中
心地帶，靠近珠三角貨源腹地，有着得
天獨厚的地理位置，此次與中波輪船、
中興通訊、博特銳物流等組織協調了
「弘發上海輪」於日前掛靠大鏟灣。未
來，碼頭將繼續攜手多方，主動跨前，
積極服務「一帶一路」，共同承擔起保
障項目物資運輸、暢通國際供應鏈的服
務，為客戶量身定制更加精細、專業、
優質的物流運輸解決方案。
此次在大鏟灣碼頭舉行的「政企齊
心抗疫情，同心聚力保發展」活動吸引
了許多物流企業積極參與。深圳市三聯
國際物流商務總監劉和財表示，受疫情
影響，內地出口美國和歐洲的海運費用

分別較去年疫情爆發前上漲10多倍和9
倍，令出口企業物流成本不堪重負。
目前全球116港口擁堵加劇，進一步推
高的企業物流成本。

參與企業成本省逾20%
劉和財表示，此次出口產品包括家

電、手機、傢具、輪胎和鋁製品等。
貨物運往歐洲的一個標箱費用為5,500
美元，而市場行情為7,500美元，此舉
給企業節省了2,000美元，成本下降了
兩三成。該輪船直航希臘等地港口，
時間20多天，優勢是可以停靠散裝碼
頭，不用在集裝箱碼頭慢慢排隊，從
而可以節省出口企業大量時間。
他預計8月底還有一條船加入，前往

德國和荷蘭，預計參與的出口企業將
增至20家。未來在物流成本高企背景
下，這一租船模式將可能成為常態，
也可彌補一些船東運力不足問題。

香港文匯報訊 （記者敖敏輝） 廣
州開發區昨日舉行「2021中國國際綠
色金融與綠色建築論壇」。多位與會
專家表示，綠色金融在推動綠色建築
中扮演重要角色，但內地低碳綠色建
築受到綠色金融的支持並不多，兩者

之間存在「錯配」。為實現「30．
60」雙碳目標，在國家政策支持下，
要進一步針對綠色建築產業鏈，開發
綠色金融產品和服務，助力建築業綠
色、低碳發展。

倡開發建築業綠色金融產品
中國金融學會綠色金融專業委員會

主任馬駿表示，隨着城鄉居民生活水
平提高和第三產業快速發展，建築能
耗的增長速度遠遠超過了建築面積的
增長速度，建築領域節能減排形勢十
分嚴峻。「發展綠色建築，雖然形勢
嚴峻，但同樣潛力巨大，大有可
為。」馬駿以東京奧運會為例稱，奧
運村「晴海FLAG」是日本一個重要的

氫能源試點，賽後將作為高端公寓對
社會大眾銷售。
他認為，各金融機構已開始探索相

關的金融產品和工具，但還遠遠不
夠，比如內地發行的綠色債權當中，
用於綠色建築的佔比不到10%，而國
際上的比例為30%。

市場化方式促社會資本參與
人民銀行金融研究所副所長雷曜表

示，到2030年，全球可能出現50萬億
美元規模綠色建築投資市場機會，而
中國為了實現碳達峰、碳中和目標，
「十四五」期間，每年需要投入上萬
億元的綠色建築相關的資金。這些僅
僅依靠財政的投入是不夠的，必須以

市場化的方式動員公共和職能部門引
導、激勵更多的社會資本參與。

港完成逾百「綠色金融認證」
香港在綠色金融與綠色融合方面亦

有相關動作。香港品質保證局技術支
援總經理馮學海介紹，綠色金融是推
動粵港澳大灣區建設和「一帶一路」
合作的重要策略工具，為了配合國家
綠色金融政策的發展，在特區政府的
推動和支持下，香港品質保證局早在
2016年便開展「綠色金融認證計劃」
研發工作，為綠色金融個案提供第三
方認證服務。到今年6月底，已完成
111個認證個案，主要來自地產、公用
事業及製造業。

香港文匯報訊 （記者孔雯瓊上海報道） 7
月30日，新世界發展有限公司（0017.HK）一
幅位於上海黃浦區淮海中路的地塊正式宣布動
工。據悉，該地塊去年8月被新世界集團以
41.11億元（人民幣，下同）投得，項目今後會
打造成標誌性文化藝術地標，不僅會成為上海第
二個K11項目，亦是長三角地區的第四個K11項
目。
新世界發展行政總裁、新世界中國行政主席鄭

志剛表示，繼2013年內地首個K11購物藝術中
心入駐上海後，新世界項目再度入滬，於淮海中
路地塊打造極具標誌性的文化藝術地標。項目將
以藝術、人文、自然融入商業，推動商業與社區
共融，打造創意之旅。新世界發展執行董事、新
世界中國董事兼行政總裁黃少媚表示，地塊非常
珍貴，因此會發揮匠心築城的精神來打造。

鄰近多個商圈利聯動協同
香港文匯報記者在現場看到，項目周邊有公

園、歷史建築等，項目內亦有部分保護建築，極
具文化、自然元素，此外，該項目附近還有多個
商圈，包括上海第一家K11等，未來有利聯動共
融，發揮協同效應。
另據公開資料顯示，該地塊位於淮海中路商圈

核心位置，是20多年來淮海路一線推出的第一
塊土地，佔地面積約17,170.8平方米，總開發面
積約為128,683.2平方米，項目緊鄰地鐵1號線和
14號線黃陂南路站，佔據絕佳交通優勢。

香港文匯報訊 （記者章蘿蘭上海
報道） 第十九屆ChinaJoy昨日開幕，
完美世界CEO蕭泓在媒體見面會上表
示，公司正從多方着手，以市場與技
術為導向積極變革，在5G時代的遊戲
領域，進行全新探索和布局。他提
到，完美世界堅持自主研發，旗下遊
戲產品成功運用多種前沿技術，包括

引入空間音頻技術，實現行業創新，
營造影院級的沉浸式觀感等。
在蕭泓看來，當前「Z世代」已經崛

起，成為新一代文化消費主流群體。
數字文創產業在多重因素驅動下，不
斷轉型升級，進行多元擴容，同時面
臨新機遇和新挑戰。在此背景下，完
美世界在遊戲、電競和影視三大業務

方面，既延續成熟策略，也及時進行
了變革升級。

新遊戲受捧屢創佳績
今年以來，完美世界共推出4款新遊

戲，其中6月底公測的《夢幻新誅仙》
手遊，創下了首月流水破5億元的佳
績，穩居內地iOS遊戲暢銷榜前10。

本月進行了第三次測試的《幻塔》手
遊，曝光以來單PV播放就超過200萬
次，全平台預約近800萬。目前，完美
世界在研產品並涵蓋MMORPG、AR-
PG、卡牌、沙盒等多種類型，涉及二
次元未來科幻、二次元日式幻想、東
方武俠等題材，融合了開放世界等全
新元素，更貼合新一代用戶喜好。

香港文匯報訊 （記者 周曉菁） 中國恒大
（3333.HK）周四晚爆出A股資產股權被凍結，
昨日恒大股價再度下瀉，全日跌9%報5.26港
元，成交量1.04億股，涉資5.48億元。恒大最新
回應稱，相關股份值3.49億元人民幣，正尋求法
律意見保障公司權益。恒大同系股份恒大汽車
（0708.HK）一度曾跌一成，收市倒升0.5%報
12.5 港元，恒大物業 （6666.HK） 亦倒升
1.7%，報5.52港元。

持廊坊發展總股本佔20%
A股廊坊發展（600149.SH）周四晚發公告

指，關於孝感市高創投資與恒大地產集團、恒大
地產武漢分公司一案，湖北省孝感市中級法院作
出的民事裁定書已發生法律效力，因案件執行需
要，凍結恒大地產集團所持有廊坊發展7,603.2
萬股，凍結期間所產生的孳息一併被凍結，凍結
期限由2020年7月29日至2024年7月28日。恒
大所持股份佔廊坊發展總股本的20%。

已就子企欠款被訴提異議
恒大亦對拖欠工程款事件作出澄清，稱恒大地

產集團非合同主體，涉訴無法律和合同依據，已
依法向法院提出異議。周三淮北礦業（600985.
SH）公布稱，集團遭恒大旗下公司六安恒達拖
欠工程款近4億元人民幣，且發出的商業承兌匯
票部分已經逾期無法兌付，多次向六安恒達發函
索要工程款，但對方都以「沒錢」為由拒絕
支付。

專家：推動綠色建築 綠色金融須擔要角

新世界再入滬
第二家K11項目動工

傳A股資產遭凍結
恒大：正尋求法律意見

完美世界：積極探索5G時代遊戲布局
香港文匯報訊 富融銀行成為香港首間推出跨
境匯出和匯入匯款服務的虛擬銀行，客戶可以隨
時隨地透過富融銀行App，輕鬆匯款至內地銀行
賬戶，或從世界各地接收匯款，費用透明。於推
廣期內(9月30日或之前)，將豁免匯出匯款的本
行手續費 (每筆交易的手續費為50港元)；並豁免
中轉行費用以外的所有手續費。如有關內地銀行
賬戶已綁定內地電子錢包，更可配合內地電子錢
包方便用於跨境消費。

富融銀行首推跨境匯款

●新世界K11上海淮海中路地塊正式動工。
上海傳真

● 「弘發上海輪」於日前掛靠大鏟
灣，近日將直航歐洲。 記者李昌鴻攝

● 侯雲春表示建築行業減排任務艱
巨，也存在着大量機會。 受訪者供圖


